

### Kanadas Streitkräfte in Zahlen

Im Jahre 1976 wurden die kanadischen Streitkräfte mit rund 80 000 Personen beziffert, darunter 13 000 Offiziere, 2300 Offizierskadetten und 64 700 Unteroffiziere und Mannschaften. In diesen Zahlen sind 700 Frauen im Offiziersrang und 3300 anderer Dienstgrade enthalten.

Der Reserve gehören rund 33 000 Männer und Frauen an, darunter etwa 21 000 der Bereitschaftsreserve, von denen wiederum 400 im Jahre 1976 vollen Dienst mit den regulären Streitkräften in Kanada auf Zypern und im Nahen Osten taten.

Das Verteidigungsministerium beschäftigt rund 33 000 Zivilangestellte, 120 Zivilisten als Teilzeitkräfte und rund 5000 Personen auf unregelmäßiger Basis.

### Friedenstruppen

Kanadas Beteiligung an der Friedenssicherung wurde 1976 in verhältnismäßiger Ruhe auf Zypern, im Nahen Osten und andernorts fortgesetzt. Rund 500 Kanadier standen auf Zypern, etwa 1000 waren auf verschiedenen Posten in Ländern des Nahen Ostens, neun in Pakistan und ein Offizier mit einem Unteroffizier im Kommando der Vereinten Nationen in Korea.

### Kampfbereitschaft

Im Laufe des Jahres fand eine Reihe von harten Ausbildungsübungen im In- und Ausland statt, um die Kampfbereitschaft der Marine-, Heeres- und Luftwaffenelemente aufrechtzuerhalten.

In Europa gehörten kanadische Heeres- und Fliegersoldaten zu den 42 000 Soldaten aus 15 Ländern, die an "Autumn Forge", einer Reihe von Übungen teilnahmen, mit der die Flexibilität und das schnelle Reaktionsvermögen der Nato erprobt wurden. Im September waren Schiffe und Flugzeuge des Marinekommandos Atlantik an "Teamwork 76" beteiligt, einem der größten Manöver in der 27jährigen Geschichte der Nato. Eine Flotte von 275 alliierten Kriegsschiffen sowie 200 Flugzeuge sorgten für die Unterstützung der 7000 amerikanischen, holländischen und britischen Marineinfanteristen, die in Nordnorwegen eine Landung mimten und von anderen Nato-Kräften "abgewehrt" wurden. Mehr als 80 000 Mann nahmen an dieser Demonstration der Solidarität und Zusammenarbeit an der fernen Nordflanke der Nato teil.

Zuvor waren kanadische Heeres- und Luftwaffensoldaten in Norwegen zum "Exercise Atlas Express" angetreten, einem großen Manöver von acht Ländern, das 320 km nördlich des Polarkreises stattfand.

### Ausländische Truppen

Britische Infanterie-, Artillerie- und Pioniereinheiten, deutsche Panzereinheiten und holländische Piloten wurden 1976 in Kanada ausgebildet. Mit Portugal wurde ein Abkommen über die Ausbildung einer kleinen Anzahl portugiesischer Truppen bei Kanadas mechanisierter Brigadegruppe bei der NATO unterzeichnet, die in der Bundesrepublik Deutschland stationiert ist.

Zum zweiten Mal in zwei Jahren führten Kanada und Australien einen Austausch durch. 150 Soldaten aus Valcartier (Quebec) machten in Australien eine sechswöchige Ausbildung in Dschungel- und Küstenkriegführung mit; die gleiche Anzahl von Australiern kam nach Kanada zum Training für den Einsatz als Friedenstruppe.